

Main dans la main

Assemblée plénière de la Chambre de commerce au port de Mertert

L'occasion pour la Chambre et le ministère de l'Economie d'exprimer le souhait d'approfondir leur collaboration.

La tenue décentralisée de son assemblée plénière, son plus haut organe de décision, est depuis deux ans devenue la tradition pour la Chambre de commerce.

Après Diekirch en juillet 2010 et Esch-Belval en juillet 2011, c'était au tour du port de Mertert d'accueillir l'événement.

Une manière pour la Chambre de souligner l'importance du secteur logistique en tant que secteur

d'avenir pour le développement du pays.

Ce qu'a rappelé Pierre Gramegna, directeur de la Chambre mais aussi président du cluster for logistics, précisant que ce dernier «*travaillait actuellement à l'élaboration d'une stratégie commune pour le développement du secteur de la logistique pour faire du Grand-Duché un des premiers "hubs" logistiques en Europe*».

Un discours dans lequel s'est reconnu Etienne Schneider, le ministre de l'Economie, invité d'honneur de l'Assemblée plénière, qui, alors que les initiatives se multiplient en Grande Région – citons entre autres le projet de plateforme logistique de Terra Lorraine du côté d'Illange près de Thionville – s'est interrogé à haute voix sur les contours que le pays souhaite donner à ce secteur.

Certes, le secteur de la logistique permet d'employer de la main-d'œuvre peu qualifiée.

Pour autant, il souhaite une forte spécialisation du secteur dans la manipulation de marchandises particulières et à forte valeur ajoutée. Et de citer l'industrie pharmaceutique, mais aussi les entreprises produisant des appareils électroniques nécessitant une prise en charge particulière.

La firme Kobo, déjà présente au Luxembourg et qui produit des liseuses électroniques, pourrait être le premier grand acteur susceptible d'orienter dans cette voie l'industrie.

Programme chargé

Le ministre a également souligné l'excellente collaboration entre son ministère et la Chambre de commerce en matière de promotion du

Luxembourg à l'étranger. La Chambre participera d'ailleurs, durant le deuxième semestre 2012, aux missions économiques menées notamment, en Russie, au Myanmar, en Amérique latine et en Chine. Et pour 2013, ce sont 11 missions économiques qui sont déjà planifiées, notamment en Inde, en Turquie ou en Afrique du Sud.

Un programme d'ores et déjà complété par l'organisation de stands collectifs et de visites accompagnées à des foires étrangères, des actions de rencontres d'affaires (b2fair), de très nombreux accueils de délégations étrangères et des séminaires d'information sur les opportunités commerciales à l'étranger.

Plus proche de nous, l'Allemagne est une priorité pour la Chambre. Pour cultiver et intensifier da-

vantage encore les «*excellentes*» relations existantes, elle a ouvert en 2011 un bureau permanent à Berlin.

Un choix judicieux qui semble avoir porté ses fruits lors de la mission économique organisée dans le cadre de la visite d'Etat en Allemagne, au mois d'avril dernier.

Mission qui, si on en croit les entreprises participantes, était porteuse de belles promesses.

Le ministre et Michel Wurth, président de la Chambre de commerce, après un échange de vues, ont exprimé le souhait commun d'approfondir encore cette collaboration «*en faveur d'une économie forte, résolument tournée vers le développement durable et l'innovation et suffisamment dynamique pour favoriser une croissance de qualité porteuse d'emplois*».

MARC FASSONE